
 
Protokoll der 50. Sitzung des Integrationsbeirates Südstadt- Bult am 31.01.2024 um  
18.00 Uhr im Jugendpastoralen Zentrum Tabor, Hildesheimer Str. 32, 30169 Hannover  
 
Teilnehmende des Integrationsbeirates:  
(Teilnehmende in „()“ waren verhindert): 
Lukas Taplick, (Dr. Hilal Al-Fahad), (Julius Bloch), (Parwaneh Tayabeh Bokah Tamejani), 
(Ayten Büsel), (Sahak Hakobyan), (Hanne Hintz-Oppelt), (Naemi Hüsemann), (Sabrina 
Kahmann), Aniko Lengyel, (Dr. Lena Lokschin), (Huong Nguyen Quang), (Fabian Niculescu), 
(Vildan Rovčanin), (Siri Sotabinda Shulemite), (Sara Slavuljica), (Irene Wegener) 
 
Verwaltung: Birte Groenigk, Stadtbezirksmanagement Südstadt-Bult, LHH  
 
Gäste:  
zu TOP 2: -Stephan Mingers, Fachbereich Personal und Organisation, LHH 
        -Dr. Günther Max Behrendt, Fachbereich Gesellschaftliche Teilhabe, LHH 
 
zu TOP 3: -Ben Bodmann, VfL Eintracht Hannover 
       -Henry Pygott, VfL Eintracht Hannover 
 
zu TOP 4: -Rabi Abas, DRK- Notunterkunft Jordanstraße 
       -Natalie Hoxha, DRK Region Hannover  
 
 
TOP 1: Begrüßung 
Herr Taplick begrüßte das anwesende Mitglied des Integrationsbeirates und die sechs Gäste. 
Er bedankte sich, dass der Integrationsbeirat im Jugendpastoralen Zentrum Tabor tagen 
könne.  
 
TOP 2: Sachstand Maßnahme WIR 2.0 -Weiterentwicklung der Integrationsbeiräte-
Drucksache Nr. 1839/2023- 
Aufgrund der geringen Anzahl der anwesenden Mitglieder wurde der Punkt abgesetzt. Der 
TOP wurde auf Wunsch und für Fragen der Mitglieder auf die Tagesordnung gesetzt. Aufgrund 
zeitlicher Gründe kann nicht zugesagt werden, ob die Gäste zu diesem TOP erneut kommen 
können. Allerdings sind Fragen zu dem Thema selbstverständlich auch außerhalb der Sitzung 
möglich. 
 
TOP 3: Vorstellung der interkulturellen Fitnessstunde vom VfL Eintracht Hannover  
Herr Bodmann und Herr Pygott stellten die interkulturelle Fitnessstunde mit Inhalten der 
SportBox vor. Es handele sich um ein Angebot im öffentlichen Raum. Die SportBox befinde 
sich im Haspelfelder Weg, direkt neben der Calisthenics- Anlage. Die interkulturelle 
Fitnessstunde richte sich vordergründig an die Bewohner*innen der Flüchtlingsunterkünfte, 
aber auch an andere Interessierte. Die Fitnessstunde finde 1x wöchentlich, dienstags von   
17- 18 Uhr ab dem 13. Februar 2024 statt.  
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Wie auf den Bildern erkennbar, befinden sich viele unterschiedliche Sportgeräte in der 
SportBox und seien für ein vielfältiges Sportangebot ausgelegt. Außerhalb der o.g. 
Fitnessstunde könne sich über eine App ein Zeitslot zur Nutzung gebucht werden. Die 
Handhabung der App sei intuitiv und auch in englischer Sprache bedienbar. Getränke sollen 
selbst mitgebracht werden. Bei Bedarf stehen auf dem benachbarten Vereinsgelände zu den 
Öffnungszeiten Umkleidekabinen sowie sanitäre Anlagen zur Verfügung. Beworben werde die 
Fitnessstunde über Plakate und vor allem über social Media. 
 
Die anwesenden Mitarbeiter*innen des DRK äußerten Interesse an einer Kooperation mit dem 
VfL Eintracht. Ein Abholen der Bewohner*innen und ein gemeinsamer Besuch der 
Fitnessstunde wurde von allen Beteiligten als sinnvoll betrachtet. Das DRK und der VfL 
Eintracht werden sich entsprechend dazu austauschen. 
 
Soweit es terminlich passt, werde der VfL Eintracht beim nächsten Integrationsbeirat am  
8. Mai 2024 berichten, wie die Fitnessstunde angenommen werde. 
 
TOP 4: Vorstellung Heimleitung DRK- Notunterkunft Feuerwache 
Herr Abas und Frau Hoxha stellten sich und die Notunterkunft in der Jordanstraße vor. Bei 
den Bewohnern handele es sich um alleinreisende Männer, überwiegend im Alter von 18 bis 
27 Jahren. Die Bewohner haben ein großes Interesse an Deutschkursen und einer Arbeit, sie 
seien sehr motiviert und engagiert. Das falle ihm sehr positiv auf. In der Unterkunft werde 
grundsätzlich auch versucht, auf Deutsch mit den Bewohnern zu kommunizieren. Falls dieses 
nicht zielführend sei, werde es auf Englisch oder mit einer Übersetzungs-App versucht.   
Zudem sei auch auffallend, dass einige Bewohner ein Diplom oder akademischen Grad 
besitzen, der in Deutschland jedoch nicht anerkannt werde.  
 
Herr Abas könne sich gut vorstellen, neben der Nutzung der SportBox auch Basketball für die 
Bewohner als Trainer anzubieten. Zudem sei ein Krökeltisch für den Gemeinschaftsraum sehr 
sinnvoll.  
Herr Taplick bot die Unterstützung durch den Integrationsbeirat an und erläuterte kurz das 
Zuwendungsantragsverfahren. Herr Abas könne sich bei Bedarf gerne melden. 

 
Künftig wolle sich Herr Abas noch damit beschäftigen, ob sich auch in dieser Unterkunft ein 
Ordnerprojekt umsetzen lässt. 
 
Herr Taplick erkundigte sich, was aktuell gut oder nicht so optimal in der Notunterkunft laufe. 
Herr Abas teilte mit, dass es aus seiner Sicht aktuell nichts Negatives gebe. Er fände es 
allerdings gut, wenn den Bewohnern eine bessere Perspektive in Aussicht gestellt werden 
könnte, z.B. auf dem Arbeitsmarkt.  
 
Herr Meese würde es sehr begrüßen, wenn die Notunterkunft nun langfristig durch die gleiche 
Person geleitet werde. Durch den häufigen Wechsel der Heimleitung sei das Aufbauen einer 
sozial geprägten Beziehungsarbeit schwierig.   
 
TOP 5: Finanzen des Integrationsbeirates  
Der TOP wurde abgesetzt, da keine Anträge vorlagen. 
 
TOP 6: Personelles  
Der TOP wurde abgesetzt. 
 
TOP 7: Sachstand Veranstaltung Antidiskriminierung 
Der TOP wurde abgesetzt. 
 
TOP 8: Ideen zu neuen Projekten des Integrationsbeirates?  
Der TOP wurde abgesetzt. 
 
TOP 9: Eigene Öffentlichkeitsarbeit 
Der TOP wurde abgesetzt. 



 
TOP 10: Verschiedenes  
Herr Meese kündigte den offenen Sommerempfang des Stadtbezirksrates am 15. Juni 2024 
um 11 Uhr im Klecks- Theater an. 
 
TOP 11: Nächste Termine (2024) 
Die nächste Sitzung des Integrationsbeirates findet am Mittwoch, 08.05.2024 um 18 Uhr, statt.  
 
Der Ort steht noch nicht fest. Ideen/ Wünsche für einen Sitzungsort können gerne an Herrn 
Taplick und an 18.63.07.SBM@Hannover-Stadt.de gesendet werden. 
 
 
Alle weiteren Sitzungstermine im Jahr 2024:  
 
27.08.24 (Dienstag) und   
27.11.24 (Mittwoch) 
 
 
Herr Taplick bedankte sich bei allen Anwesenden und schloss um 18:42 Uhr die Sitzung.  
 
 
 
Für das Protokoll: Frau Groenigk, Stadtbezirksmanagement   8.2.2024 
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